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Voici que j’apporte les prémices … Ainsi se terminait la première lecture des saintes Ecritures que nous venons d’entendre. Elle conclut la prière prévue au 
Temple de Jérusalem pour le début des récoltes. Elle a un sens tout particulier pour nous ce matin. Pour vous d’abord cher frères et sœurs catéchumènes qui 
apportez ici les prémices de votre vie chrétienne au moment de commencer les quarante jours de préparation en vue de recevoir l’initiation chrétienne dans 
sa triple composante sacramentelle.  Le baptême vous incorporera au Christ et vous donnera la participation plénière au Peuple de Dieu. La confi rmation vous 
confi gurera pleinement au Christ et sous la mouvance de l’Esprit Saint vous enverra en mission pour témoigner de votre foi. L’eucharistie que vous recevrez, 
l’ayant célébrée comme prêtres dans l’Unique prêtre, vous liera par le lien de la charité à vos frères, vous constituera –avec eux- comme présence du Christ en 
ce monde.

Oui, nous en sommes encore aux prémices et c’est pourquoi tout à l’heure vous quitterez l’assemblée eucharistique pour creuser en vous le désir du moment 
où vous y aurez toute votre place. Car alors vous entrerez pleinement « dans ce lieu ruisselant de lait et de miel » qui est l’Eglise, et vous avez déjà mesuré 
combien le Seigneur « a entendu [votre] voix, a vu que [vous étiez] dans la misère, la peine, l’oppression et le Seigneur [vous] a fait sortir. »

Mon père était un araméen nomade… Ainsi commence la prière du Deutéronome. Il s’agit de se souvenir de l’ancêtre Abraham qui a rencontré et choisi 
Dieu et dont la foi nous a été transmise. En lisant les lettres que vous m’avez adressées j’ai été frappé de voir que pour plusieurs parmi vous une grand-mère, 
un grand-père, des grands-parents avaient été des éveilleurs ou des soutiens de votre foi. L’un d’entre vous fait référence au judaïsme. C’est là l’esprit profond 
des Ecritures. La foi s’inscrit dans une histoire qui va d’une génération à l’autre, c’est pourquoi on parle volontiers de la foi de nos pères et c’est pourquoi aussi 
nous savons que notre foi est greff ée sur la foi d’Israël, non pas comme une autre foi car : « l’Eglise ne peut oublier qu’elle a reçu la révélation …par ce 
peuple avec lequel Dieu … a daigné conclure l’antique Alliance et qu’elle se nourrit de la racine de l’olivier franc sur lequel ont été greff és les 

rameaux de l’olivier sauvage »  que nous sommes. Dans notre cœur nous ferons tous mémoire de ces anciens qui nous précédés dans la foi et qui nous aidés 
à la reconnaître et du peuple juif qui nous fait connaître le vrai Dieu et « de qui est né, selon la chair, le Christ » .

Si de ta bouche tu affi  rmes que Jésus est Seigneur, si dans ton cœur tu crois que Dieu l’a ressuscité… alors tu seras sauvé . Ce chemin vous l’avez 
fait : vous avez expérimenté dans votre cœur que Jésus est le Seigneur : c’est-à-dire qu’en lui et par lui Dieu nous sauve, parce que Jésus c’est Dieu devenu 
l’un de nous. Vous croyez que, par l’Esprit Saint, le Père l’a relevé de la mort et qu’ainsi il a vaincu la mort en en faisant un passage que nous traverserons sans 
dommage pour continuer à vivre transfi gurés dans la vie de Dieu.

Et c’est par la bouche que vous allez le proclamer en donnant, dans un instant, votre nom publiquement en réponse à l’appel de Dieu sur vos vies.

Vous êtes divers, votre route a rencontré une grande diversité de personnes, vous savez donc maintenant qu’« il n’y a pas de diff érence [entre les humains], 

tous ont le même Seigneur, généreux envers ceux qui l’invoquent » . Et beaucoup, dans vos lettres, m’ont partagé cette expérience de la générosité de 
Dieu dans leur vie.

Vous l’avez découvert et vos rencontres durant le carême vous le feront approfondir : la vie à la suite du Christ est un combat. L’évangile d’aujourd’hui nous 
montre Jésus menant ce combat. La tentation, c’est à-dire, l’épreuve de notre foi, est une constante de notre vie. Le cœur de la tentation c’est le désir de 
substituer à Dieu et de le soupçonner de ne pas s’occuper de nous. Du coup nous essayons de mener nous- mêmes notre vie. Jésus éprouve cette sollicitation 
du mal, celle qui traverse notre vie : donner priorité à nos désirs matériels, chercher le pouvoir, mettre Dieu à l’épreuve ou nous servir de lui pour parvenir à nos 
fi ns. Dans ces trois cas Jésus nous donne la réponse sur le moment même puis dans sa vie. Au désir de nourriture il répond par la parole de l’Ecriture : L’homme 

ne vit pas seulement de pain. Et un jour, bouleversé par une foule démunie, pour elle, il multipliera les pains. Au désir de pouvoir Jésus oppose encore la 
parole de l’Ecriture : C’est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosterneras. Un jour il se mettra à genoux devant ses disciples pour leur laver les pieds 
et il leur dira : Le plus grand parmi vous, c’est celui qui sert, Il dira aussi : Mon royaume n’est pas de ce monde. Et devant la tentation de mettre Dieu à 
l’épreuve et de convaincre les hommes en les éblouissant il se réfèrera encore à l’Ecriture : Tu ne mettras pas à l’épreuve le Seigneur ton Dieu. Aux jours 
de sa Passion, alors qu’on le met au défi  de le faire, il ne descendra pas de la croix et jusqu’au bout, même dans le plus extrême abandon il se confi era au Père 
qui, de fait, le relèvera d’entre les morts.

Vous recevez donc chers catéchumènes, nous recevons tous ici, le modèle à suivre : Jésus. Vivre en chrétien c’est vivre de sa vie en nous : sortant de nous-
mêmes pour nous ouvrir à Dieu et à nos frères, habités de sa Parole, nous laissant conduire par l’Esprit.
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Merci frères et sœurs catéchumènes d’avoir pris le chemin du Christ et de venir rajeunir notre Eglise. Merci aux équipes qui vous ont accompagnés et aux 
parrains et marraines qui vont continuer à vous soutenir dans votre route de foi. Et vous, frères et sœurs dans le baptême qui ce matin les entourez et qui 
commencez avec eux l’entraînement du carême, priez pour ces catéchumènes qui désormais deviennent des appelés, portez-les chaque jour, d’ici Pâques, dans 
la prière, accueillez-les dans vos communautés et soyez pour eux de vrais témoins.

Ensemble, tous ici, nous sommes l’Eglise qui est «dans le Christ, en quelque sorte, le sacrement, c’est-à-dire à la fois le signe et le moyen de l’union 

intime avec Dieu et l’unité de tout le genre humain » . En ces temps d’épidémie et de guerre il nous appartient, par notre prière et notre service, de 
manifester cette mission et de porter le monde vers Pâques.

+Alain Planet
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